

PRECIO centavos

LA PROTESTA

PORTÉ FAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1687

U. Telefónica 0478-B. Grden

Los enemigos de la libertad

Contrarrevolución y dictadura

Prendiendo quitar todo valor a nuestras críticas a la concepción bolcheviquista, los aspirantes al gobierno en nombre de la "dictadura del proletariado" repiten con insistencia que la ideología anarquista se inspira en una abstracción: la libertad. Es infundado eso, porque así conviene a los sedicentes revolucionarios de dictadura, a los corifeos del comunismo de Estado y a todos los que aspiran a gobernar a la clase trabajadora desde los comités políticos o desde los sindicatos obreros — que el anarquismo tiene puntos de contacto con la ficción democrática que sirve de máscara al despotismo burgués.

En un siglo de "evolución pacífica", los discípulos de Marx se lanzaron frenéticos a la conquista de las masas obreras, ajenas a las luchas comunistas del proletariado y desdoblado toda acción ilegal, hicieron de la democracia su única aspiración. Y sidieron leyes de protección para los trabajadores, garantías legales para la libertad de asociación, de prensa y de palabra, reprimiendo a los anarquistas en persistencia en buscar en la acción revolucionaria la única solución del problema social.

La revolución rusa, por lo que significó como hecho de fuerza, indicó a una parte de los social-demócratas — a la fracción que hoy se denomina comunista — la necesidad de aprovecharse de las energías populares y seguir el curso de las subversiones provocadas por el desastre europeo a fin de conquistar violentamente el poder dictatorial por la "burguesía". Pero el "putschismo" bolchevique, que se inspira en necesidades políticas y responde a una nueva táctica de ataque, al Estado para tomarlo por asalto, no modificó el contenido básico del marxismo. Que la revolución rusa nos ofreció hoy un nuevo tipo de gobierno y, exteriormente, modificó la estructura política del Estado; sí, pero atenigamos en el fondo de la cuestión y analizamos las consecuencias de la llamada dictadura del proletariado.

Los comunistas de Estado, por boca de sus jefes reconocidos, sostienen que la libertad es un prejuicio burgués. Parten del principio de que la revolución es un hecho violento, un acto de despojo realizado en perjuicio de las clases poseedoras, y que es justo por lo que realiza el proletariado, que es la clase que produce y que, en consecuencia, es la única que tiene derecho a consumir. Nada tendríamos que objetar a estos argumentos simplistas, si una fórmula expropiadora se limitara a la concepción revolucionaria de los bolcheviques. Pero es bien sabido que el bolcheviquismo tiene de la revolución un concepto dictatorial y toda la doctrina "comunista" se afianza en el supuesto de que las revoluciones son una ininterrumpida sucesión de dictaduras ejercidas por una clase — la que triunfa — en perjuicio de las demás clases, que deben aceptar las resoluciones emanadas del poder dictatorial surgido del hecho biológico: el triunfo de las fuerzas sobre las débiles.

Todo afirmamiento de un poder revolucionario, aún cuando se invoque la soberanía del pueblo o se proceda en nombre del proletariado, significa el triunfo de una minoría dictadora en perjuicio de la mayoría sometida, Rusia no es excepción en hacer valer sus razones y no renuncian a las ventajas que les proporciona sus asaltos y sus rapinas en las poblaciones no sometidas por completo al imperio de las hordas de hambrientos que asquearon a Italia, durante los dos años de guerra civil.

Prestando que la muerte de un fascista se debió a un complot de los extremistas, los "camisas negras" llevaron a cabo, en España, una "razza" contra los trabajadores. Varias personas fueron asesinadas y las hordas asaltaron domicilios particulares e incendiaron la residencia de algunos de los partidarios como enemigos del fascismo. Y para dar un ejemplo a la supuesta pacificación del reino, en la comuna de M. S. de la provincia de Olería, se produjo un serio conflicto entre nacionalistas y fascistas, en

El eco de una tragedia

La muerte del Tte. Cnel. Varela

Los diarios de ayer tarde nos sorprendieron con la noticia, divulgada en la forma que saben hacerlo los cronistas policiales, de un atentado anarquista. La víctima era nada menos que el teniente coronel Héctor B. Varela, jefe de las tropas que pacificaron la Patagonia en los días aciagos del banderismo enseñando del territorio de Santa Cruz, y buscamos en la crónica roja los antecedentes del drama; el eco de la tragedia desarrollada en el lejano Sur y que am recordamos con espanto los trabajadores de la República.

Se trataba de un "crimen social", de uno de esos actos en que un hombre, jugando su libertad y su vida, se erige en brazo ejecutor de tremendos venganzas: el hecho doloroso de acentar contra la vida de un hombre para vengarse de un agravio inferido a todo un pueblo. Y a eso quedaba reducida la acción de Kurt Wilkens, el anarquista alemán que mató ayer al teniente coronel Varela.

La prensa que vive del escándalo y del chantage, los pasajeros que ofrecen de proveedores en casos como éste, dieron onorables propósitos a ese hecho vulgar. Quisieron hacer creer a la opinión pública, que se trataba de un complot anarquista, como si los actos individuales necesitaran la traición de supuestas conspiraciones.

El acto de Wilkens no es obra de un complot. Podrán juzgarlo como queramos los diarios burgueses presentando a la víctima como un modelo de honradez y patriotismo. Pero lo que no podrán conseguir, a pesar de sus reproches al asesino y sus leas al héroe, es señalar el eco de la honda de la "horrible tragedia patagónica", episodio de su vida llamado "atentado terrorista", no uno de los días que, como ya distinguimos por su fobia contra los obreros, cometiendo ayer la muerte del teniente coronel Varela, entre otras cosas, lo ejecutó.

En efecto, el comandante Varela fue jefe de las fuerzas militares en el Sur cuando los graves sucesos de Santa Cruz, en los que a aquel día cupo directa intervención. Fue en esa época, cuando por necesidades imperiosas y deberes patrióticos ineludibles, se vio obligado a proceder con esa energía y león que lo honraban, al par que con una altura de miras y corrección dignas de encomio; en ningún momento pudo achacarse de

extremista en las medidas, pero tampoco su debilidad hizo sonreír al enemigo; combatió con las armas del soldado, abierta y noblemente, y su aceptación se señala por una corrección de proceder que la valieron en palabra alentadora del gobierno y de la nación. No pudo, sin embargo, salir indemne de la prueba del fuego, viéndose obligado a reprimir la sedición cuando aquella tomó un carácter violento, y los ataques a sus tropas imponían una energía acilida. Así se vio obligado a repeler, armas en mano, un asalto a sus tropas que costó la vida a varios de esos valerosos obreros, que no son más que acilados desfrutados de tales. En esa circunstancia, sin embargo, el teniente coronel Varela ofreció al país el digno ejemplo de sometimiento al fallo de la opinión, poniendo su puesto en manos del gobierno, si era que ésta creía que se podía haber extralimitado en su deber.

Su actitud de entonces, grave y enérgica, ha sido la causa directa del atentado de hoy, llevado a cabo desgraciadamente en forma completa, que recuerda las crueles represiones de los ácratas, contra aquellos que han caído en su estimación.

En efecto, ¿qué iba a esperar un claro, se decoró el yelo en absoluto, y más a la vista la caldad del hecho: el atentado no puede ser individual. Allí ha mediado un mandato implícito del gobierno, de la cual el asesino copiarlo no ha sido más que un vulgar intérprete, haciendo el papel de justiciero para un hombre que defendió contra ellos los "puros" principios de la "soberanía nacional".

En lo dicho por el diario reaccionario está, sino la justificación del atentado, lo anatematizado del hecho que "pretendía" presentarse como un caso de "terrorismo anarquista". Pero la responsabilidad de esa tragedia es anterior al acto de Wilkens: es el eco de aquella dolorosa tragedia desarrollada en el lejano Sur y en la que fue principal actor el teniente coronel Varela.

¡Ah! ¡Ah! ¡Horrible pensar que un hombre como el teniente coronel Varela, que se vio obligado a proceder con esa energía y león que lo honraban, al par que con una altura de miras y corrección dignas de encomio; en ningún momento pudo achacarse de

Un reto a los reaccionarios

Según informa un telegrama de París, el diario venista "L'Action Française" está proyectando la formación de un gran desfile fúnebre en homenaje a su redactor asesinado, M. Plateau, cuyos restos serán inhumados el sábado.

La Federación del Trabajo ha contestado que, si el gobierno no lo impide, apelar a los trabajadores organizados de todo el país para que organicen una "contra manifestación".

"L'Action Française" ha hecho un llamamiento a los patriotas para que se unan a fin de servir contra los bolcheviques y bolcheviques, a quienes considera responsables del asesinato de Plateau.

El proletariado francés no hará distinción a dejarse pisotear por los facciosos reaccionarios, empujados en desordenar la reacción aprovechándose del ajustamiento de uno de los reaccionarios del órgano imperialista y provocador "L'Action Française". Se atreverá Polcaur a favorecer los planes reaccionarios de los "camellos del rey".

Un fallo que tiene cola

Un niño de la sociedad santiaguense fué abuelo por un juez de aquella provincia, quien falló declarando que la muerte que se le atribuye al niño en cuestión se había producido por un ataque de palmita fulminante...

Como es natural, los deudos y amigos de la víctima — que también son gente bien — no estuvieron de acuerdo con el fallo "fulminante" de aquel juez santiaguense, y esta es la historia que todo el efecto — a cuyo pertenencia el muerto — está dispuesto a marchar sobre la provincia de Santiago si el juez no revoca el fallo.

El jefe del batallón a que pertenece el "fulminante", se ha sentido fuera de sí al leer la curiosa declaración del juez, y como ocurre militar, ha pedido la venia al Circulo Militar de esta capital para exponer lo siguiente:

"Yo, mi general, que asistí a la operación y he visto que la bala perforó el intestino, el peritoneo en dos partes, el estómago y el hígado, no puedo ni debo, como jefe del ejército y en honor a las presillas que llevo sobre mis hombros, permitir que se escriba este fallo, que defrauda todas nuestras esperanzas de justicia abrigadas hasta el último momento, dentro de esta provincia argentina, causa por la cual me veo obligado a dirigirme a V. B. con el fin de que el ejército y el país tengan conocimiento públicamente de la verdad y de este fallo que a todos nos afecta y nos deprime en lo más sagrado".

quien se queja de que la justicia hasta el último momento, es lógico que se indigna ante una prevaricación tan deshonrada. Pero nosotros, que estamos acostumbrados a ver comisiones de investigación que no hacen más que condenar a inocentes o abuelen a pillos; a ver que usan las leyes como las prostitutas usan las tonaldas; nosotros que sabemos que la mentira jurídica es uno de los mejores puntalitos de este régimen, hacemos perfectamente fundado el fallo de este juez santiaguense. Había que proteger a un niño de aquella sociedad, donde el gozo de consideraciones, respeto y prebendas; nada más ordinario que abrirle las puertas de la cárcel con un fallo absolutorio "fulminante".

Si el muerto fuere un hombre del pueblo a la fecha nadie recordaría el hecho; pero era un inútil — como el homicida — un pariente. Y está bien, en la presente sociedad, los elementos que "viven", los que hacen mover todos los resortes de la institución del Estado y todos las plumas mercenarias que defienden al parasitismo.

El proceso a los magnates del Ruhr

Bueno, pues; que sigan moviendo y haciendo mover, que a nosotros nos merecen el mismo desprecio los niños alemanes, como los jueces venecios y los militares prepotentes. ¡Buena familia toda!

Los servicios públicos

En este benéfico régimen social los pobres tienen todo lo que precisan... para morir de hambre. Fue el hambre y las plagas catástrofes que en el patrimonio que nos toca recoger al venir al mundo, a todos los que no nacimos con dote ni aptitud para explotar al prójimo ni agallas de político.

Y como tenemos todo, hasta servicios públicos a nuestra disposición, no es raro que veamos cuerdos como el que presenté número público en la estación Retiro, días pasados.

Un pobre prójimo que llegó sobre una camilla desde una localidad del interior, con una mano amarrada por el cilindro desgraciado de una trilladora, estuvo por espacio de 2 horas tendido allí sin que la asistencia pública hiciera llegar una ambulancia para recogerlo y llevarlo a un hospital. ¡Y el pobre víctima tenía la mano sin haber sido siquiera desinfectada!

Suponemos que en el hospital donde lo llevaron, donde tampoco se sabe lo que es andar de prisa, habrá permanecido por lo menos unas dos horas antes que su procedimiento con esa indolencia que caracteriza a los futuros mercaderes de la clientela pública, viera a mirarle las heridas.

Porque los servicios públicos que nos confiamos en este benéfico régimen, todos se parecen como las gotas de agua: mucha abundancia, mucha ruidos y mucho bombazo, pero en el fondo de todas esas servicios no puede sino que habidos un incesante trabajo por ocultar con la "neutralidad" de cualquier modo...

Lo que parece, todo quedará reducido a

Razones y palos

En los últimos días se acentuó en algunas ciudades de Italia la violencia del fascismo. Los "camisas negras" que aún no se contaron obtención en la milicia creada por Mussolini, desatendieron los llamados a la pacificación, del gobierno fascista, repitieron las bandolerías, los asaltos y los asesinatos de los mejores días de la contrarrevolución mussoliniana. Los "escuadrillas" que sequestraron a Italia, durante los dos años de guerra civil.

Prestando que la muerte de un fascista se debió a un complot de los extremistas, los "camisas negras" llevaron a cabo, en España, una "razza" contra los trabajadores. Varias personas fueron asesinadas y las hordas asaltaron domicilios particulares e incendiaron la residencia de algunos de los partidarios como enemigos del fascismo. Y para dar un ejemplo a la supuesta pacificación del reino, en la comuna de M. S. de la provincia de Olería, se produjo un serio conflicto entre nacionalistas y fascistas, en

El proceso a los magnates del Ruhr

Bueno, pues; que sigan moviendo y haciendo mover, que a nosotros nos merecen el mismo desprecio los niños alemanes, como los jueces venecios y los militares prepotentes. ¡Buena familia toda!

Los servicios públicos

En este benéfico régimen social los pobres tienen todo lo que precisan... para morir de hambre. Fue el hambre y las plagas catástrofes que en el patrimonio que nos toca recoger al venir al mundo, a todos los que no nacimos con dote ni aptitud para explotar al prójimo ni agallas de político.

Y como tenemos todo, hasta servicios públicos a nuestra disposición, no es raro que veamos cuerdos como el que presenté número público en la estación Retiro, días pasados.

Un pobre prójimo que llegó sobre una camilla desde una localidad del interior, con una mano amarrada por el cilindro desgraciado de una trilladora, estuvo por espacio de 2 horas tendido allí sin que la asistencia pública hiciera llegar una ambulancia para recogerlo y llevarlo a un hospital. ¡Y el pobre víctima tenía la mano sin haber sido siquiera desinfectada!

Suponemos que en el hospital donde lo llevaron, donde tampoco se sabe lo que es andar de prisa, habrá permanecido por lo menos unas dos horas antes que su procedimiento con esa indolencia que caracteriza a los futuros mercaderes de la clientela pública, viera a mirarle las heridas.

Porque los servicios públicos que nos confiamos en este benéfico régimen, todos se parecen como las gotas de agua: mucha abundancia, mucha ruidos y mucho bombazo, pero en el fondo de todas esas servicios no puede sino que habidos un incesante trabajo por ocultar con la "neutralidad" de cualquier modo...

Lo que parece, todo quedará reducido a

del conflicto, fue expulsado por su amo y esto es lo que obliga a los obreros a buscar trabajo en otras casas. Rehabilitense y vengan.

Por telegrama avisan los compañeros de Chile que se han declarado en huelga. Señalos solidarios con ellos. - El Secretario General.

Carpinteros, Aserradores y Anzós
Al gramo en general.

Nuestra solidaridad hacia nuestros hermanos de Chile. Obreros Pintores.

Comaradas:

La C. D. del gremio es recomiendo, particularmente a los compañeros carpinteros, que trabajan en las obras, que estén dispuestos en todo momento a que se haga efectiva nuestra solidaridad, no permitiendo que ningún pintor trabaje mientras los obreros del ramo de la pintura no consigan doblegar la proporción de los señores empresarios.

Trabajadores: Tened por entendido que la causa de los obreros pintores, como de los demás trabajadores, es la nuestra, la de los explotados, de los que jamás tienen nada, pero que todo lo producen.

También sed, camaradas, que vuestra contribución solidaria para con nuestros hermanos, hoy en la lucha, traerá como consecuencia el afianzamiento de nuestra propia organización y que tanto ayer como hoy los obreros pintores saldrán contribuyendo a nuestra obra de emancipación.

Viva la solidaridad obrera! - La Comisión.

Casa Alberto Molinari, España 43.

El conflicto que sostienen los obreros de esta casa, sigue desarrollándose con la mayor calma por parte del personal, en lucha, esperando que no ha de tardar el triunfo que corona el esfuerzo de estos trabajadores.

Casa, Rueda, México, 3973.

El conflicto en esta casa sigue bien y recomendamos a los obreros del ramo observen la solidaridad de práctica. - El Comité de Huelga.

Convocatorias

Biblioteca Popular de F. Patriotas

Se cita a los compañeros y simpáticos de esta biblioteca para hoy viernes a las 20,30 horas, en el Almacén 604, que se realizará una importante asamblea. - El Secretario.

Obreros del Puerto de la Capital

Se invita a los miembros de la comisión, a la reunión de hoy viernes 26, a las 20 horas, en el local de costumbre, por haber asuntos de suma importancia que tratar. Se ruega no falte ninguno, igualmente a todos los compañeros de los diques que quieren reparar los manifestes para la conferencia del sábado, pasen por secretaría a retirarlos, hoy viernes 26 a las 20 horas. - El Secretario.

Sind. de la I. del lavado y planchado

Comunicamos a los obreros del gremio que para el sábado 27, a las 20,30 horas, en el sindicato los convocamos a asamblea general, que se realizará en el local del Bazar 1420. Orden del día: Acta, Correspondencia, cartas, etc., varios. - La Comisión.

C. S. "Emilio Zola"

(Talleres)
Por tercera vez se convocan a los miembros del centro de E. S. Emilio Zola, a la reunión que se efectuará el domingo 28 del corriente, a las 14,30 horas, en el local social, Luján 573. - El Secretario.

Agrupación Arte y Naturaleza

Los componentes de esta agrupación y los del cuadro artístico, quedan citados para la reunión que se realizará el sábado 27, a las 20, en el local de costumbre, para lo cual pedimos puntual asistencia por haber asunto de mucha importancia y de interés para la agrupación. - El Secretario.

Comisión pro Delegación al Congreso Anarquista Internacional

Esta Comisión invita a todas las agrupaciones, centros y bibliotecas anarquistas de la capital y pueblos circunvecinos, a la reunión de delegados que se realizará el sábado 27, a las 21 horas, en el local del Bazar 1420.

Asunto de suma importancia requiere la presencia de todas las entidades anarquistas. - El Secretario.

SOCIEDAD OFICIOS VARIOS

(Pintores)

Cinamos a los compañeros que trabajan en el tranvía del Sud, a una reunión para hoy a las 20,30 en Rivadavia 75. Les

Informaremos sobre un asunto y coordinar ideas. - La Comisión.

Obreros Albañiles

Se convoca a todos los obreros de gremio a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 28 a las 8,30 en Bartolomé Mitre 3270, para discutir el informe de la Comisión nombrada para estudiar el nuevo pliego de condiciones. - La Comisión.

Obreros Mosaistas

Convócase al gremio a la asamblea general a realizarse el sábado 27, a las 20 horas, en Bartolomé Mitre 3270. Orden del día: Acta, correspondencia; nombramiento de delegados al congreso de la P. O. L. - El Secretario.

Federación Vendedores de Diarios

Hoy viernes a las 21, se reúne la C. A. en Tucumán 653. Se encarece puntualidad. - El Secretario.

A. O. A. "Acción y Pensamiento"

Esta agrupación invita a todos sus componentes a la reunión que tendrá lugar el sábado 27, a las 10 de la mañana, en el local de costumbre. - El Secretario.

Obreros Panaderos

(Avelaneda, Lanús y Talleres)
La Comisión de esta sociedad, convoca al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea que se realizará en el Teatro La Perla, Donínguez 916 el día 27, a las 9 horas, para tratar la siguiente orden del día: Acta y balance; ¿Cuándo vamos a presentar el pliego de condiciones? Correspondencia; Asuntos varios.

Dada la importancia de la orden del día, se les ruega puntual asistencia a todos. - La Comisión.

Federación Obrera en Tabaco

Queda citada a la reunión de comisión para el día viernes 26 del corriente, a las 18 horas, la compañía que fue maltratada en "La Razón", a objeto de aclarar asuntos relacionados con dicha compañía.

Por la importancia del asunto en cuestión, es de todo punto necesario que no falte. Lugar de reunión, Tucumán 653. Por la Comisión, El Secretario.

Comité Pro Local

Bartolomé Mitre 3276-72

A los efectos de inaugurar este Comité con los gremios ocupantes del local, quedan invitadas a la reunión del martes 30, a las 21 horas, los delegados de Pintores Unidos, O. Albañiles, Mosaistas y Ladrilleros.

Se recomienda puntualidad, por haber asuntos de importancia que resolver. - El Secretario provisorio.

Repartidores de Pan

(Avelaneda, Lanús y Talleres)

La Comisión de esta sociedad, convoca a todos los repartidores de pan, socios y no socios, a la asamblea general, que se realizará el sábado 27, a las 20 horas, en el local social Baudrix 511. Orden del día: Acta y balance; Correspondencia; estudio de un pliego de condiciones y asuntos varios. - La Comisión.

Comité de Agitación pro Libertad de los anarquistas presos en Rusia

Este Comité tiene urgente a todas las Agrupaciones componentes del mismo, a que concurren a la reunión que se efectuará el viernes 26, a las 20, en el local Buzo Mitre 3270; pedimos que nadie falte a la hora indicada por haber asuntos de capital importancia.

Las Bibliotecas que componen este Comité son las siguientes: A pro Biblioteca del Norte y A. A. Acción y Pensamiento, B. C. Remember, B. Luz del Proletario, C. Los Hijos del Amor, A. E. Humanidad del Porvenir, C. E. Editor de Amor y Libertad, B. Popular Arte y Cultura, A. C. A. de Obreros en Calzado, A. Arte y Naturaleza, A. C. L. de O. Ebanistas, B. F. Sánchez; (de Sanvedra), A. Luz y Vida, A. C. A. de O. Metalúrgicos.

Recomendamos a todos las agrupaciones no hereditas que manden un delegado y al Comité pro Ayuda a los Anarquistas presos en Rusia, Comité pro Ayuda a las víctimas de la reacción Fascista, en Italia y Comité contra la reacción gubernamental. - El Comité.

Obreros Albañiles

Se encarece a todos los compañeros que piden por esta secretaría, Bartolomé Mitre 3270, todas las noches de 18 a 20, hora, a retirar manifiestos para la asamblea del domingo 28 del corriente. - El Secretario.

A. O. de la INDUSTRIA DEL CALZADO

Asamblea general ordinaria, continuación de la anterior, que se efectuará el

domingo 28, a las 8,30 horas, en nuestro local social E. Unidos 3645, para tratar asuntos de suma importancia. - La Comisión.

Constructores de Carrajes, Carrocarrías y Anzós

Se cita al gremio a la asamblea general que tendrá lugar el viernes, a las 20,30, en Méjico 2070. Orden del día: Acta, balance, correspondencia, amnistía y varios. - La C. A.

OBRREROS PANADEROS

(Comité Central)

Asamblea general que se realizará el sábado 27, a las 9 horas, en Bartolomé Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día: Desarrollo de la presentación del pliego de condiciones; asunto cambio de plazas; correspondencia; asuntos varios. - El Comité Central.

Grupo para la propaganda internacional

Compañeros:

Por segunda vez llama este Grupo a reunión de delegados a efectuarse el jueves 28, a las 20,30, en el local Bartolomé Mitre 3270, a objeto de tratar lo relacionado con la proyectada gira a Chile y otros puntos de vital importancia en nuestra propaganda anarquista.

Es vergonzoso que se hagan oídos de mercader a los continuos llamados a la actividad que tanto se alardea en nuestra colectividad, dejando luego entregados los asuntos a la buena voluntad de unos pocos.

En la espera de que no faltaréis, os saludamos fraternalmente, por el Grupo para la Propaganda Internacional. - El Secretario.

Agr. C. A. de Empleados de Comercio (Santa Fe)

Se invita a los compañeros componentes de la agrupación Empleados de Comercio, a la reunión que tendrá lugar el viernes 26 del corriente a las 18 horas, en el lugar de costumbre; se ruega a los compañeros no faltar, por ser los asuntos de mucha importancia para la propaganda.

Nota: A las agrupaciones, centros y bibliotecas que editen material de propaganda, que deseen enviarnos a nombre de Antonio Gutiérrez, 25 de Mayo 189, Santa Fe. - El Secretario.

Varias

C. Cultural "Florentino Ameghino"

El Centro Cultural "Florentino Ameghino", realiza su segundo picnic el domingo 28 de Enero, en la playa de Olivos, calle José C. Paz 2875.

Por entradas en el local social Mujeres 948 y en el lugar del picnic.

La Comisión saldrá de la estación Beltrano a las 7,35. Habrá indicadores.

"Liga de Educación Racionalista"

Excursión organizada por esta institución; se realizará el día 28 de Enero en la Isla Santiago, Puerto La Plata.

Precio de la tarjeta con almuerzo y lunch a la tarde, pesos 4, incluyendo el bote de Río Santiago a la Isla.

Pídanse el boleto del tren de excursión, a los pesos 2,50 y es de ida.

Soc. Obreros Valinos

Ha quedado constituido este sindicato en Valentín Alsina. Retina gran entusiasmo entre los trabajadores de la localidad.

En la próxima asamblea se discutirán sus bases de la misma.

Podemos a las organizaciones obreras que editen periódicos y folletos nos envíen ejemplares para nuestra mesa de lectura. Correspondencia a nombre de Raúl P. Pintos, Valeros a Pedro Fabeiro. Secretaría provisorio: Curupayti 2961 Valentín Alsina. - El Secretario.

Bahía Blanca

Ponemos en conocimiento a todos las bibliotecas o agrupaciones obreras, que las se editen que integran la F.O.R.A.C. en Bahía Blanca, han trasladado su local de Zelarzáyan 236 a las Horas 54. Corresponde a sus respectivos secretarías.

Comité Pro Presos

(de Avelaneda)

Balanco de la reunión del 2 día diciembre, realizada por los S. de R. de los Trabajadores de las Barracas y Mercado Central de Frutas, a beneficio, por partes iguales, de la misma y del Comité pro Presos de Avelaneda.

Entradas: 470 entradas vendidas a 0,50 en libros, pesos 235; donado por dos compañeros, 2,50; total entradas, 240,50.

Sueltos: 5 kilos de engrudo, pesos 1; papel sellado, 3; entradas y manifiestos, 14; cualquier del adón. Gral. Roca, 120; to-

tal salidas, pesos 138.

Resumen: Entradas, pesos 240,50; salidas, 138; beneficio, 102,50.

Por partes iguales, pesos 51,25 - Comaradas. Por la S. de R. de las Barracas y M. C. de Frutas, Andrés del Río. - Por el Comité Pro Presos, Juan Plantemía, Salustiano Rodríguez. - El Secretario: Severiano López.

Aviós

Desco saber el paradero de Cándido García, - Luciano Arcos Páez 60, Avelaneda.

A los compañeros anarquistas.

Sinódoles imposible por el momento al Comité pro Presos y Deportados, atender a las camaradas García, Vázquez y Casal, por las causas que todos podrán apreciar, se cita a los que quieran o estén conformes para constituir un Comité pro defensa de los citados compañeros, el día 28, en Tucumán 653, a las 21 horas. - P. Blanzaco.

Los compañeros que tenían correspondencia conmigo, les hago saber el cambio de domicilio, Mendoza 1437, Píñeyro, Avelaneda. - Severiano López.

Federación Obrera P. Sanjuanina

Al proletariado regional.

Por ausenarse de la provincia el compañero Juan Pérez, secretario de esta Federación, se hace cargo de la misma el que suscribe y a quien en adelante deben dirigir la correspondencia. - José J. Carrizo.

Biblioteca "Brazo y Cerebro"

(Lanús Oeste)

Quedan citados los componentes para la asamblea general que se efectuará el sábado 27, a las 20,30 horas, en Bernardino de Trigoyen 4039.

Nota: Los compañeros que aún no se hayan incorporado de nuestro local, pueden informarse en Méjico 1837. - El Secretario.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Comité Educacionista "Pro Infancia"

Velada y conferencia, a realizarse el sábado 27 de enero de 1923, a las 20,30 horas, en el salón social "Worwara", Rincón 1141. La agrupación artística "Adelante" representará la obra dramática de Henry Batallé titulada "La Virgen Loco".

En uno de los intervalos un compañero dará una conferencia racionalista. Cantos revolucionarios por el compañero Martín Castro. Entrada general 0,80 cts.

BOLA DE SEBO por Guy de Maupassant

Una de las más bellas novelas realistas y una obra maestra de literatura universal. Se trata de un viaje en diligencia, donde va entre pequeños comerciantes, industriales, etc., una mujer de vida airada. Todos van a disgusto con esta compañía. Al final se descubre que la única persona noble, con nobleza de corazón, entre todos, es aquella desgraciada mujer.

En venta en esta Administración, al precio de 0,50 centavos.

Tres Arroyos

Ponemos en conocimiento de los suscriptores de esta localidad, que el comarala Salvador Trigo, de acuerdo con esv. Administración, fué nombrado agente de este diario en Tres Arroyos. La dirección de Salvador Trigo, es la siguiente: Avd. República 747.

Borabevé C. F. "Luisa Michel" y Cuadro Arte y Verdad

Gran velada y conferencia a beneficio del Comité pro presos, el día 27 de Enero, a las 20,30 horas.

Se representará el drama en un acto, de Rodolfo González Pacheco "Ellos del Pueblo" y el drama de E. López, "El Maquinista". La conferencia estará a cargo de un compañero de Rosario.

De Enseñada

Sábado 27 de Enero de 1923, a las 21 horas, función y conferencia organizada por el Centro "Eliseo Rocías", a beneficio de su caja social, en el teatro Est. Joaquín Diente; Juan José. Conferenciante. Se representará el drama de cita por el compañero Rodolfo González Pacheco. Retención de prestatas.

Entradas: Hombres, 0,70; mujeres, 0,40.

C. Pro Presos "Provincial" de Santa Fe

Gran velada y conferencia, a beneficio del comité pro Presos Provincial de Santa Fe, en el salón cine teatro "Libertad", sito en la calle Güemes 2348, a las 21 horas en punto, el día 27 de Enero.

Programa: - Se pondrá en escena la obra en tres actos titulada: "El final de un verdugo". Conferencia por el compañero Mario A. Pacheco, el cual disertará sobre la situación de los compañeros presos y el modo en que los trabajadores en general deben prestarles ayuda solidaria.

La conferencia se desarrollará entre el primero y segundo acto de la obra.

Todo explotado debe prestar su curso solidario, si es que siente el dolor que nuestros camaradas presos se encuentran sufriendo tras los muros de la Cárcel.

Precio de las localidades: Platea, 0,60; Palcos, 0,70.

(e)

Rifa

Organizada por un grupo de compañeros, y a beneficio de la nueva máquina de imprimir de LA PROTESTA.

1er. premio: La importante obra de Eliseo Beclús: "El Hombre y la Tierra". - Seis grandes tomos encuadernados.

2o premio: "La Gran Revolución". - Conocida obra de Pedro Kropotkin, encuadernada en dos tomos.

3er. premio: Un par de aros de oro.

4o premio: Las obras de Sebastián Faure, encuadernadas en media pasta: "Mi Comunismo", "Temas Subversivos" y "El Dolor Universal".

Se sorteará en el cuarto picnic de LA PROTESTA, a efectuarse en la Isla Maciel, el primer domingo de marzo de 1923.

Precio de la boleta 0,50 cts.

Los premios pueden verse y retirarse en LA PROTESTA.

(e)

Administrativas

Cantidades recibidas hasta el día 24 del corriente.

Atlén - Viegas, peso 6 por suscripción del sindicato. Tiene pagado hasta octubre Pesos 11,95 para Comité Ferroviario, peso 8 por manifiestos y pesos 7 para C. P. Presos.

Forín Olivarría - Barbudo, peso 4 por suscripción.

Gral. Pico - Stieben, pesos 40 por los libros remitidos.

Tundit - T. del Campo, pesos 20 para la F.O.R.A., pesos 10 para el C.P. Ferroviario. A. A. L., pesos 15 para folletos que remitimos.

Ensenada - Lijowsky, pesos 9,30 por ejemplares.

Paraná - Cayolla, pesos 40 por suscripciones. Esperamos detalla general.

Rosario - Barbudo, peso 9 por suscripción.

Batigorría - Odozozzi, pesos 2 por suscripción.

Añatuya - A. Nueva Senda, pesos 10 por los manifiestos remitidos.

Ciudadela - Cabral, pesos 4 por suscripción.

Conchillas - Uruguía y - Valdés, peso 5 por suscripción; pesos 5 para "La Antorcha" y pesos 1,30 para folletos.

Mar del Plata - Orttoll, pesos 30 por ejemplares remitidos.

Comodoro Py - Pesos 10 por suscripción.

Río Cuarto - Neomundo, pesos 30 por suscripciones cobradas.

Arroces - B. P. Buzo Mitre, peso 50 para el Comité pro Presos.

Villa Cañas - Canovi, pesos 20,50 por ejemplares; peso 4,20 para "Nuestra Tribuna" y peso 3 para "El Pueblo".

25 de Mayo - Del Río, pesos 18 por suscripción.

Uriburu - Rull, pesos 12 por suscripción.

Zárate - Buzo, pesos 4 por suscripción.

Luján - Bosco, pesos 31,50 por paquetes remitidos en Noviembre, Diciembre y Enero.

Déjano - Gómez, pesos 3 por ejemplares remitidos.

Punta Alta - Eyra, pesos 40 a cuenta de periódico pesos 10 de parte de Berrón, a cuenta de libros y pesos 11 por suscripción.

Huergo - Miranda, pesos 2 por suscripción.

Los Pinos - Oquendo, pesos 2 por suscripción.

Cipolletti - Sánchez, pesos 2 por suscripción.

Dufour - Berto, pesos 10 por suscripción.

Morcedos - Ungeso, pesos 2 por suscripción y pesos 8 para "La Antorcha".

Orán - Riquelme, pesos 9 por libros remitidos y pesos 1 a cuenta de ejemplares.